

EAR-185, campeón mundial del concurso de la ARRL de 1933, en Hamradio.es Show 6.0

Por Isidoro Ruiz-Ramos, EA4DO
 Archivo Histórico EA4DO
 ea4do@ure.es



En una feria dedicada especialmente al DX como la que tuvo lugar en Brenes (Sevilla) el pasado 14 de noviembre de 2015, gracias a su promotor, Rodrigo Herrera, EA7JX, y a la que asistieron conocidos aficionados europeos del mundo del DX, como fueron entre otros: Gerard, F2VX, y Paul, F6EXV, ambos del Clipperton DX Club; Mauro, I1JQJ editor del afamado boletín 425 DX; Fernando, EA8AK y ganador de la prestigiosa Copa DeSoto 2015 instituida por la ARRL; Núria, EA3WL, y Josep, EA3BT, grandes expedicionarios españoles desde hace 20 años; etc., no pudo faltar el recuerdo a quien en 1933 quedó campeón mundial del concurso radiotelegráfico de la ARRL, Edmundo Mairlot Chaudoir, EAR-185, que junto con su hermano Alberto, poco después EAR-336, lograron aquel primer gran triunfo para España en los albores de la radioafición.

Con tal motivo, el Archivo Histórico EA4DO asistió a tan relevante evento de Brenes aportando una larga presentación realizada con numerosas imágenes relacionadas con la actividad amateur de ambos personajes: desde la fotografía de sus comienzos en 1929 cuando se hicieron presentes en HF con el distintivo provisional EAR-MO, EAR-Mairlot Oviedo, hasta las más recientes de Alberto, EA1BC, fallecido en enero de 2015 con más de 101 años de edad y 365 entidades acreditadas por la ARRL.

Consecuencia de tan relevante trabajo de los dos operadores, el Grupo Radio Galena, de Asturias, nombró poco después a Edmundo y a Alberto Mairlot socios de honor del GRG; diseñó con sus imágenes de los años treinta la QSL conmemorativa del Día Mundial del Radioaficionado de 2015; y creó el Diploma Hermanos Mairlot, cuya concesión a los ganadores tuvo lugar el pasado mes de septiembre.

Por otra parte, también llevó el Archivo Histórico EA4DO a la Hamradio.es Show 6.0 la reseña preparada por Tomás Manuel Abeigón, EA1CIU, sobre nuestro pionero Matías Balsera, primer radioexperimentador y DXista español en 1903; así como la reproducción del artículo "La indisciplina o el mal del DX en nuestros días", escrito en 1980 por EA4DO, secretario entonces del Iberia DX Club y publicado en la revista URE de agosto-septiembre del mismo año, cuyo panorama que describe comparado con la situación actual, después de treinta y cinco años, continúa siendo similar. ●



Stand del Archivo Histórico EA4DO en HamRadio Show 6.0

ARCHIVO HISTORICO
EA4DO

LA INDISCIPLINA O EL MAL DEL DX EN NUESTROS DIAS

Lamentablemente, de unos años a esta parte la actitud de los operadores de DX en las bandas ha sufrido grandes transformaciones, ya que antes se podía observar una gran disciplina, cumpliéndose siempre las directrices de los controles de net's, estaciones DX, expediciones, etc.

Actualmente, las cosas en este mundillo han cambiado mucho, y desde hace algún tiempo venimos observando una gran indisciplina que, por lo general, siempre proceda de los mismos países, especialmente de la zona mediterránea. Poco a poco, esta falta de ética ha ido invadiendo los demás países europeos y ya, aunque en muchísimo menor grado, ha llegado hasta las costas de los Estados Unidos. Por el momento, parece ser que los más civilizados son los japoneses, y posiblemente lo sean, porque ha sido siempre un pueblo de grandes rituales, enclavado en aquel lejano Oriente; tan lejano, tan lejano, que afortunadamente aún no han arraigado prácticamente estas incívicas costumbres occidentales.

Hoy día, la caza de un país nuevo para muchos es vital, pues parece ser, según hemos podido escuchar, que es mejor radioaficionado aquel que tiene más países. ¡Absurdo, completamente absurdo!, y más si se considera que esto es una simple afición. Para ser buen radioaficionado se requieren muchos y muy buenos requisitos; este podría ser uno, pero siempre y cuando juguemos limpios. Actualmente es deprimente escuchar lo «pile-ups», pues muchos se valen de malos modos para conseguir apuntarse en una lista, que no se sabe si al final será pasada a la estación DX. Estos malos modos son pillerías de estítilos comparables a circular por los arcnos cuando hay caravañas en los días de atasco en nuestras carreteras; así, es frecuente escuchar, cuando se toma una lista en el «International Pacific DX Nets», donde se van apuntando las distintas estaciones por el orden de número que se dio a sus miembros o asociados al solicitar su ingreso oficial, a algunos colegas que, basándose en la buena fe de que los directores del Net no comprobarán a menudo las listas de sus afiliados, dicen un número arbitrario de su invención seguido de su indicativo, para así engañar al «Net Control» y reirse de los cientos de buenos operadores que esperan su riguroso turno. ¿Esto es de ser buen operador?

En otras ocasiones la «pillería» también consiste en apuntarse a destiempo, pero de forma distinta. Muchas veces una lista se va tomando por el número que figura en los distintos indicativos y así el elaborador de la misma llama primero a aquellas estaciones que tienen, por ejemplo, un 1, luego un 2, etcétera. En medio de este «pile-up» por números, con no buena fe, suelen decir las letras del sufijo, y cuando son confirmadas por el operador que toma la lista, el estítilo

se limita únicamente a enmendarle el número por el suyo. ¿Qué pasaría si todas, absolutamente todas, las estaciones que hay en ese momento en la frecuencia diesen sus sufijos...? Pensamos que tampoco es correcto valerse de este método mientras otros muchos aguardan impacientemente a que sea llamado su correspondiente número.

En otras ocasiones la «pillería» es más grave y deja de ser pillería. Nos referimos a aquellos casos en que un operador, después de nacerse un determinado país nuevo, se dedica a hacerse al resto de sus amigos. ¿Qué finalidad tiene esto? ¿Acaso a ese colega que le hacen el país, por ese país que le han hecho, va a ser mejor? Cuando reciba la QSL, ¿no le guñará el ojo? ¿A qué conduce todo esto? ¿Se comite así deportivamente? Los «DXCC» creemos que en este caso deberían concederse a un grupo de operadores en lugar de a uno determinado, pues son verdaderas coproducciones.

Entre las actuaciones que tampoco calificamos de «pillería» está la consecución de una determinada QSL en blanco con el fin de autoconfirmarse un país no trabajado. Estas tarjetas, muchas veces se consiguen a través de las diversas redes, llamémoslas maliciosas, que poco a poco van minando ciertas esferas de ese, ya añorado, mundillo del DX. La QSL no siempre es necesario que sea en blanco, pues si se consigue ya rellena, le evita a uno el tomarse esa molestia. Por lo general, estos temas suelen tratarse vía postal, por eso de la discreción,

pero hoy día ésta también está desapareciendo, y en algunas ocasiones es posible oír hablar de ello a dos colegas que están en un interesado QSO. El cómo de esto lo escuchamos cierto día en el Net de P29JS, al hacerse presente un alemán en medio de las cientos de estaciones que le sintonizan en todo el mundo. Este colega le comentó a Jim que, aunque no pudo trabajar la muy difícil expedición que hubo a la isla de Heard, necesitaba la QSL de VK0RM, y que por ser él uno de los que más había estado en contacto con la expedición, no veía difícil le pudiese conseguir la preciada tarjeta.

¿A qué llevan todas estas estratagemas? Recapitemos: ¿Qué vamos a conseguir con todos los actos aquí comentados y otros más no referidos? Creemos que engañar a los demás, y lo que es más importante, engañarnos a nosotros mismos, ¿merece la pena?

Con todo esto no hemos querido acusar a nadie, ya que todos, absolutamente todos, es muy posible que hayamos caído en alguna de estas faltas; por eso... ¡el que esté libre de pecado, muchas veces se tire la primera piedra.

Os pedimos seriedad y disciplina para que los colegas españoles tengamos una merecida buena fama, y que nunca, nunca, escuchemos las acostumbradas palabras alegóricas representativas de determinados países.

Iberia DX Club
Isl - EA4DO

50 - URE - (Ag. - Sep., 1. 1980)

Hamradio.es Show 6.0